

PORTUGAL - CROISIERE SUR LE DOURO DE 42 AMICO

DU 5 AU 12 OCTOBRE 2015



Snacking avant embarquement

affrété par Croisi-Europe devant nous acheminer à Porto. Seuls, les Maho avaient préféré prendre le vol suivant.

Après l'installation dans les cabines du Vasco de Gama et la traditionnelle présentation de l'équipage, une visite en bus nous permet de voir « Porto by night ».

Le lendemain, nous découvrièmes Porto « by day » à pied, dans ses ruelles tortueuses. Certains préférant la rue Santa Catarina et ses nombreuses boutiques, d'autres le fameux marché de Bolhão non pas pour ses fleurs, mais pour ses somptueuses sardines grillées, « à la mano » même à 10h du matin ! Sans oublier les incontournables Café Majestic, emblématique, ou la librairie Lello Irmãos dont JK Rowling s'est inspiré pour décrire la demeure de « Harry Potter ». Dès la première après-midi, dégustation dans les caves **Ferreira** (même groupe que **Offley et Sandeman**, plus connu). Le **Ruby** et le **Tawny** n'ont plus de secrets pour nous, surtout lorsque le guide est une charmante professionnelle de la technique mais également de l'histoire de cette grande maison créée par Dona Antonia (1811-1896) qui disait que « *Chaque individu, dans sa contrée, devra tout faire pour le bien de l'humanité* » C'est vrai qu'il vaut mieux créer de l'emploi en fabriquant du Porto que...(vous pouvez compléter vous-même)..



Cave Ferreira Cariole avec barrique pour livraison de Porto



Pont Eiffel sur le Douro de nuit



Porto Dégustation Cave Ferreira par J. Bernon

Contrairement à notre précédent voyage où château (alors en travaux) celui-ci pût être désormais, avec ses superbes jardins, à une indivisible et inaliénable, ayant pour but de promouvoir la culture portugaise. Par contre, nous avons échappé à la dégustation de Mateus (je pense qu'Alain Le Coroller avait dû les appeler !) Notre visite se termina par les superbes jardins, soulageant au passage quelques énormes grappes de raisins. Le bateau nous attendait pour nous faire profiter, après dîner, d'une soirée Flamenco, non pas style Paradis Latin, mais avec seulement trois danseuses (heureusement) complètement « folles » et totalement habitées de la musique et de leur rythme. Spectacle intense.

Le 4^{ème} jour nous fit franchir, par voie fluviale, la frontière avec L'Espagne pour découvrir Salamanque (160 000 h), la ville d'or classée au Patrimoine de l'Unesco. La ville de Franco, d'où tout est parti. Réellement superbe. Comme notre guide Antonio. N'est-ce pas mesdames ? Ce bel hidalgo féru d'histoire, de culture, amoureux de (sa ?) ville et de l'authentique jambon.



SALAMANQUE Le charcutier le plus réputé

écussons de rois et de navigateurs (une des plus belles d'Espagne). Le magasin Zara, aménagé dans une ancienne église. La maison des Coquillages. Après déjeuner, nous visitâmes, sans notre hidalgo, l'exceptionnel Monastère de St Estieban. L'Université et sa somptueuse bibliothèque. Le musée des vieilles voitures. Que de choses ! Et la petite grenouille, symbole de la ville ? C'est une autre histoire.

La dégustation s'ensuivait avec, en plus, la découverte d'un « lagrima » blanc. Comme prévu, les Amico se ruèrent pour faire des achats ou se faire expédier quelques bouteilles de ces précieux nectars. Le spectacle du soir, à bord, fût le fait de l'équipage, encadré par le ou plutôt la commissaire, omniprésente et multifonctions. Tout aussi bien en meneuse de revue qu'en uniforme de Commissaire. Mais le clou de la soirée fût, sans conteste, une interprétation musicale de « Just a Gigolo » par trois hommes d'équipage à genoux, version Mimi Maty. Désopilant !



A BORD 5 amico dans fauteuils

Le 3^{ème} jour nous conduisit à **Vila Real** à nouveau vers une Qunita, celle de **Mateus**. Le vin et sa bouteille bien connue, surtout dans toute l'Afrique, n'émanant pas de cette propriété. nous n'avions pu voir le visité. Il appartient fondation le rendant



MATEUS Palais et reflets dans l'eau

Qui n'en n'a pas ramené ? Avec lui, nous avons découvert que la ville abrite une des plus anciennes universités d'Europe fonctionnant encore avec le programme Erasmus. Les 2 superbes cathédrales, dont la toute dernière



SALAMANQUE et ses deux cathédrales



Salamanque Grenouille par J. Bernon



DOURO Vue panoramique espaliers

Le 5^{ème} jour fût celui de la Route des vins. En car, comme en Corse. Visite (et dégustation) la très belle Quinta do TEDO appartenant au groupe français Bouchard. Présentation toujours « au cordeau » par de jeunes « maitresses » de chais connaissant leur sujet, et nous invitant aux vendanges, à venir piler le raisin. Après la traditionnelle soirée de gala puis de fado, mentionnons la touchante prestation folklorique d'un groupe de 30 amateurs, en costumes paysans, dont six musiciens, 2 enfants certains d'entre nous ont même été conviés sur la piste ! Le

lendemain :
Lamego et le sanctuaire de ND

des Remèdes, que nous connaissons déjà. Le retour sur Porto nous permis de visiter Braga. La Rome portugaise. Beaucoup de cachet. Et la table me direz-vous ? Même si ce n'est pas comparable à l'Adriana ou à la Belle de l'Adriatique, tout le monde l'a appréciée, comme le farniente sur le pont. Mais ce qui a surtout contribué à cette chaleureuse atmosphère était sans conteste « l'open bar » lieu de rendez-vous et de consommations.



Route des vins QUINTA Les AMICO autour du pédiluve par Jean Bernon



*CHAMBEAUDRIE Claudine
seule riant aux éclats*



*HAUZY Dominique à table avec Danielle VIEILLE et
Martine REYMONET*



Michel CIEUTAT et Denis DUPONT attablé

Le Portugal, est un pays attachant, que nous avons redécouvert avec beaucoup de plaisir après la toute première visite déjà organisée par Gérard Zaysser

Ce pays est devenu un Eldorado pour les français, dont beaucoup s'installent à Lisbonne, au Chiado, si leur budget leur permet. Mais surtout parce que le Portugal a su attirer des retraités avec un régime fiscal séduisant de résidents non habituels (RNH), soit avec plus de 183 j de résidence annuelle, les exonérant de tout impôt sur les pensions étrangères et ceci pendant dix ans. Parallèlement, des taux d'imposition de 20 % pour les PME, artisans.... attirent du monde, provoquant de multiples créations d'entreprises, avec un Smic à 505 euros et l'absence de 35 h. La



Philippe et Brigitte BRISSONNEAU

Monique.

Merci à Gérard Zaysser pour ce beau séjour mixte fluvial/terrestre, avec une anecdote complémentaire : Gérard avait fait part de son arrivée à Porto à un ancien collaborateur portugais d'IdFN, retiré dans son pays, qu'il avait apprécié et dont il avait conservé le contact. Hé bien, les retrouvailles se sont faites à bord. C'est beau l'amitié, non ?

fréquentation touristique a augmenté en un an de 5,5% Pays en convalescence, avec une dette abyssale, mais qui vient cependant de rembourser 6 milliards d'€ au FMI, en avance sur le calendrier. Qui dit mieux ? Tous ces éléments n'ont cependant pas séduit Monique Morel, qui contrairement à son habitude, ne s'est jamais mise en situation de rester plus longtemps dans ce pays. Bravo



DOURO sur le pont DANIELLE Vieille debout les autres en transat